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Présidence : Madame Françoise VALLET 

 
 

Pour le Comité de Direction 
Membres présents :  Mme OSBERY, MM. ALDAX, ATERO, BERFORINI, BERNARD, BUCHETON, 
  NOGUES, PONSONNAILLE 

 
 
Membres excusés : Mme BEAURENAUD, MM. BEAUVOIS, BONDOUX, MAY 

 
 
Assistent : Mme CELLUCCI 
 Mmes TENAILLE, TOURNOIS (administratifs District) 
 MM. ARCHAMBAULT (éducateur sportif), LEMERCIER (CTD PPF), 
 TREPKA (CTD DAP), BARBIER (apprenti) 

 
 
Excusé : M. BARON (apprenti) 
 
 
 
 
 
Après ouverture du bureau de pointage : 

- Nombre de clubs présents :    43 
- Nombre de clubs représentés :     5 
- Nombre de clubs absents :    13 

 
Clubs représentés : Charrin, Donzy, Entrains, Nevers Challuy Sermoise, Sud Loire Allier 09.  
 
Clubs absents : Cosnois FC, Cossaye, Dornecy, Football Féminin Nord Nivernais, La Machine, Neuvy, 
Nevers Banlay, Nevers Maupas, Pannecot, St Péreuse, St Seine, Sauvigny, Tannay 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DES CLUBS 
DU DISTRICT DE LA NIÈVRE DE FOOTBALL 

Samedi 15 octobre 2022 à COSNE-COURS-SUR-LOIRE 
Saison 2021/2022 

1. QUORUM ET OUVERTURE DE L’ASSEMBLEE 

Présents 

PROCES-VERBAL 
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Clubs invités non-votants : AFGP 58, Jeunesse Sportive des Portes du Morvan (groupements). 
Soit un total de voix des membres présents ou représentés de 299 voix sur les 337 voix que peut décompter 
cette Assemblée. 
 
Le quorum pour tenir l’Assemblée Générale Ordinaire, à savoir, le tiers au moins des représentants des 

membres de l’Assemblée Générale soit 21 clubs étant requis et le tiers au moins de la totalité des voix pour 

cette Assemblée Générale Ordinaire soit 113 voix étant requis,  

 

Monsieur Joseph BERFORINI, Vice-Président, déclare ouverte l’Assemblée Générale Ordinaire de ce jour et 
annonce avoir une forte pensée pour Monsieur Jean-Claude MEIGNEN qui ouvrait, ces dernières années, 
les assemblées. 
 
 
 
    
 
 
« Mesdames, Messieurs, Chers amis,  
Je vous remercie d’être venus aussi nombreux pour participer aux travaux de l’Assemblée Générale de 
notre District. 
Comme la tradition l’exige, c’est au club accueillant l’Assemblée de prendre la parole en premier. » 
 
 
    
 
 
« C’est avec un immense plaisir que l’UCS Cosne Football organise l’Assemblée Générale du District, et vous 
accueille dans ce lieu mythique qu’est l’EDEN CINEMA. 
La vie d’un club peut se résumer à un film et ses suites. Différents scénarios qui mis, bout à bout, font que 
l’UCS Cosne Football a toujours été un acteur reconnu dans le monde du Football Nivernais. 
Tous les personnages depuis 100 ans ont contribué à écrire la belle histoire de notre club. 
Depuis 1920, des hommes et des femmes ont transmis des valeurs autour de l’UCS Football (passion du 
ballon rond, le respect, le vivre ensemble, l’accueil). 
Tu peux venir de l’extérieur, ce club fera tout pour que tu te sentes bien et que chaque personnage 
(bénévoles, parents, joueurs, supporters…) trouve sa place dans le scénario. 
Nous avons eu des acteurs principaux qui ont su mettre et maintenir à l’affiche l’UCS Football ; nous 
pensons à certaines personnes disparues, notamment les Présidents : Claude SIMMONEAU, Jacques 
JOLIVET, Paul LUITIGNIER, Michel PIVERT et nos bénévoles pour lesquels nous avons aussi une pensée 
particulière : Mimi ZANELLI, Paul CHABIN… et bien d’autres. 
Voilà 6 ans, une nouvelle équipe de production a relevé le défi, une nouvelle histoire s’est écrite. Nous 
pouvons dire que l’UCS Cosne Football est devenue une affiche principale en gagnant trois Césars : une 
montée en R1 (depuis 17 ans) et deux 7èmes tours de Coupe de France (record battu 6ème) avec une Palme 
d’or historique pour la montée en N3. 
Avant de conclure, je remercie, au nom du club, nos instances (District, Ligue BFC), nos partenaires publics 
(Mairie de Cosne/Loire, le Conseil Départemental, le Collège René Cassin (section Football), la Région 
Bourgogne-Franche-Comté) et l’ensemble de nos partenaires privés et vous convie à regarder un instant le 
« Court Métrage de l’UCS Football depuis 100 ans ». 

2. MOT D’ACCUEIL DE LA PRESIDENTE DU DISTRICT DE LA NIEVRE 

DE FOOTBALL 

3. SOUHAITS DE BIENVENUE DE MONSIEUR CHRISTOPHE 

MARVILLE, PRESIDENT DE L’UNION COSNOISE SPORTIVE 
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En conclusion, c’est tous ensemble ici réunis, représentants du football Nivernais, que nous devons 
contribuer tous les jours à la réussite de notre formation tel « le cours Florent » pour propulser au-devant 
de la scène, notre formation Nivernaise… et je passe le micro à notre Présidente, Françoise VALLET. 
Merci à toutes et à tous et vive le Football Nivernais ! » 
 
 
    
 
 
Avant de lui donner la parole, la Présidente du District remercie Monsieur le Maire, au nom de tout le 
District, de nous recevoir dans son fief. 
 
"Mesdames, Messieurs, bonjour à toutes et à tous, 
Tout d’abord, je remercie les clubs nivernais d’avoir choisi la Ville de Cosne-Cours-sur-Loire pour ses travaux 
d’Assemblée Générale. 
Surement, parce que j’ai été joueur dans un club de campagne à 8 ans, puis à l’AJ Auxerre de 14 à 20 ans, 
et enfin éducateur et dirigeant à Cosne, je ne connais que trop l’importance que vous avez, vous 
présidentes et Présidents, mais aussi vous, bénévoles de l’ombre des week-ends, des mercredis, des 
tournois des jours fériés… et j’en oublie… 
L’un des points communs qui nous réunit ce matin, c’est la conscience que l’on a tous de l’importance 
éducative du Football ! 
Beaucoup l’ont déjà dit : le Football, c’est l’école de la vie ! 
Le Football nous fait apprendre énormément de choses sur soi et sur les autres. On peut être à onze sur un 
terrain, avoir chacun une nationalité, une histoire, une religion différente et poursuivre tous ensemble un 
même but, sous la même couleur, celle du maillot. 
Alors oui, votre rôle est important, même si la reconnaissance manque souvent à l’appel… Mais vous 
comme moi n’attendions pas cela quand on s’est lancé dans une belle aventure humaine, celle qui fait 
apprendre à accepter la victoire comme la défaite… 
En ces temps difficiles ou bien des valeurs sont bousculées, le sport en général et le football en particulier 
doivent rester un sanctuaire dont on a tous la charge et l’immense responsabilité de protéger… 
D’autres l’ont fait avant nous, et d’autres le feront après nous… Et dans cette remarque, je ne peux que 
penser à ceux qui n’osent même plus se rappeler depuis combien d’années ils sont dans le Football… 
Je pense à ceux avec qui j’ai eu le plaisir de partager notre passion au sein du District de la Nièvre, Pierre 
RAFFARD, que j’ai eu le bonheur de saluer tout à l’heure, mais aussi le regretté Roland LAMBERT avec qui 
un contrôle d’éclairage du stade était une joie de se revoir et de se réunir. 
Profitons donc de ces moments pour se retrouver. 
Je vous souhaite une bonne matinée de travail et d’échanges autour de notre passion. 
Je vous remercie. » 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Christophe NOGUES, Président Délégué, propose l’adoption du procès-verbal de l’Assemblée Générale du 
District de la Nièvre de Football du 23 octobre 2021, paru sur le site internet du District le 19 novembre 
2021. 

5. ADOPTION DU PROCES VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE DU 
23 OCTOBRE 2021 

OUVERTURE DE L’ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 

4. INTERVENTION DE MONSIEUR DANIEL GILLONNIER, MAIRE DE 

COSNE-COURS-SUR-LOIRE 
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Aucune remarque n’étant formulée, il est alors procédé au vote.  
Ce procès-verbal est donc adopté à l’unanimité des membres présents et représentés. 
 
 
« Mesdames et Messieurs les élus,  
Mesdames et Messieurs les personnalités officielles, chacun en vos rangs et qualités,  
Monsieur le Président de la Ligue Bourgogne-Franche-Comté, Cher Daniel,  
Chers Collègues du Comité de Direction, des commissions, des Clubs, que dans notre famille vous soyez 
Présidente, Président, Dirigeante, Dirigeant, Arbitre, Joueur, Salarié (e), Éducatrice, Éducateur.  
Chers amis, 
 
Permettez-moi de saluer les personnalités ici présentes, qu’elles en soient remerciées :  
- Monsieur Hicham BOUJLILAT, Conseiller Régional 
- Madame CHÈNE, Conseillère Départementale 
- Monsieur Daniel GILLONNIER, Maire de Cosne-Cours Sur Loire  
- Monsieur Patrick PONSONNAILLE, adjoint aux sports de la Ville de Cosne-Cours Sur Loire  
- Monsieur Frantz HAUW, chef de la SDJES (Service Départemental à la Jeunesse, à l'Engagement et aux 
Sports de la Nièvre) 
- Monsieur Daniel FONTENIAUD, Président de la LBFC 
- Monsieur Pierre RAFFARD, ancien Président du District  
- Madame Caroline CELLUCCI, commissaire aux comptes 
 
Je dois excuser un certain nombre de personnalités qui n’ont pu être présentes parmi nous ce matin : 
- Madame Nadia SOLLOGOUB, Sénatrice de la Nièvre 
- Madame Patricia PUGET, collaboratrice de Patrice JOLY, Sénateur de la Nièvre 
- Madame Perrine GOULET, Députée 
- Monsieur Patrice PERROT, Député 
- Monsieur Fabien BAZIN, Président du Conseil Départemental de la Nièvre 
- Monsieur Lionel LECHER, Conseiller Départemental chargé du Sport    
- Monsieur Roger ROUSSAT, Président du Comité Départemental Olympique et Sportif 
- Messieurs Daniel BOUTET et Daniel NIEZ, anciens Présidents du District 
- Monsieur Roger FALLET, ancien membre du Comité Directeur du District 
- Madame Aurélie VIZET, Crédit Agricole Centre Loire 
- Monsieur Sébastien IMBERT, Directeur Technique de notre Ligue 
- Monsieur Vincent NOLORGUES, Président de la L.F.A. 
- Madame Marie-Christine TERRONI, membre du bureau de la LFA et référente de notre District 
- Monsieur Robert LECOLE, Président Fédération des Médaillés Jeunesse et Sports 
 
Cette saison a été marquée malheureusement comme toujours par le départ de très nombreux serviteurs 
du football. Je ne peux tous les citer, mais je voudrais que nous ayons une pensée pour chacun. 
En leur mémoire, j’aimerais partager avec vous tous, comme cela se fait dans le monde sportif, une minute 
d’applaudissements pour eux. ! Merci. 
Je souhaite aussi à tous ceux qui ont quelques soucis de santé, un prompt rétablissement.  
 
Cette saison 2021/2022 a été celle du renouveau. 
Les compétitions ont vu une année pleine se réaliser, une saison terminée en temps et en heure enfin ! 
Agir, rassembler, rejouer tous ensemble. C‘était votre motivation. 
Le plaisir de jouer a vite dépassé les premières craintes au niveau finances et surtout effectifs.  
Heureusement envie et passion ont pris le dessus. 
Quelques mots sur le côté sportif de la saison qui vient de se terminer. 

6. ALLOCUTION DE LA PRESIDENTE DU DISTRICT 
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Tout d’abord je commencerai par quelque chose d’agréable : ce sont les licences ! Vous pourrez constater, 
que la saison 2021/2022 a connu une belle augmentation par rapport à 2020/2021 (+ 11 %) soit 635 licences 
de plus par rapport à la saison précédente, nous étions donc 6248 licenciés en fin de saison et cela grâce à 
vous et à tout le travail que vous accomplissez dans vos clubs. 
Malgré les nombreuses difficultés rencontrées suite à la COVID, vous aviez su réagir et vos efforts ont 
permis de rouvrir avec succès les écoles de football et accueillir dans les meilleures conditions les licenciés, 
plus spécialement les catégories de 6 à 13 ans qui ont afflué en grand nombre. 
Mais attention cependant, à ce jour nous sommes à - 297 par rapport à la même date l’an passé. 
 
Aussi je tiens à vous rappeler que seuls les enfants licenciés peuvent participer aux rassemblements, 
plateaux et compétitions jeunes organisés par le District ! Il y a encore de nombreux enfants qui pratiquent 
le football sans être licenciés… Je rappelle, en cas d’accident, la responsabilité civile et pénale du Président 
du club est engagée, ces joueurs n'étant couverts par aucune assurance Il en va de la responsabilité du 
Président du club. Nous demandons aux clubs concernés de se mettre rapidement en conformité avec les 
Règlements Généraux de la F.F.F. et de licencier l’ensemble de leurs pratiquants (jeunes et seniors) et 
encadrants car tous les encadrants des équipes ont aussi l’obligation d’être licenciés.  
Les commissions jeunes et seniors feront des contrôles.  
 
La saison 2021/2022 a été globalement positive au niveau sportif.  
Il faut, dans un premier temps, féliciter les clubs (seniors et jeunes) qui accèdent à l’échelon supérieur et 
tous ceux qui ont remporté une coupe ou un challenge lors de cette saison.  
Mais je voudrais aussi féliciter le club de Cosne/Loire qui a franchi les portes de la N3 et à qui nous 
souhaitons tous la victoire ce soir afin de représenter la Nièvre au 7ème tour de la Coupe de France. 
J’aimerais que d’autres clubs, dans les années qui viennent, accèdent aussi à ce niveau. 
Comme chaque saison, la joie des vainqueurs et des promus contraste avec la déception des vaincus et des 
descendants. 
Je souhaite à tous ceux qui sont redescendus d’un cran de vite rebondir pour retrouver la division 
supérieure 
Mais des montées et des descentes tel est le jeu des championnats…  
 
Maintenant je vais passer à quelques constats qui m’inquiètent pour la vie de notre football 
- Pour cette saison, nous ne comptabilisons plus que 58 structures (56 clubs et 2 groupements). 
Nous avons dû entériner la mise en sommeil de 3 clubs Nevers Maupas, Panneçot-Limanton et Sauvigny, 
et de l’équipe seniors de Prémery. 
Les membres du CD et moi-même regrettons évidemment ces arrêts et remercions les présidents et leurs 
équipes de dirigeants pour leur investissement au service du football de ces clubs.  
 
- Même si nous sommes relativement épargnés dans notre district, soyons vigilants pour la saison en cours 
et faisons attention aux incivilités et à la violence. Ces deux tristes phénomènes sont en recrudescence sur 
le territoire. S‘il s‘agit d‘un fait social noté, il ne doit pas envahir nos terrains. Il faut agir déjà au sein de vos 
clubs. 
Je vous demanderai un rapprochement et une proximité avec vos équipes afin d‘éteindre ce phénomène 
qui pourrait prendre de l‘ampleur et estomper le magnifique travail que vous effectuez. Le district vous 
soutient dans cette direction et veillera que discipline et éthique soient rigoureusement respectées. Il n‘y 
aura pas d‘excuse ni tolérance pour ces deux fléaux. Une bonne prévention à la base vaut mieux que des 
sanctions finales. 
 
Je veux dire toute ma reconnaissance aux arbitres qui doivent gérer des comportements de plus en plus 
individualistes, de personnes intolérantes, qui sont le reflet de notre société. 
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Je voudrais rappeler que l’arbitre est un acteur essentiel d’une rencontre. Il a un double rôle : faire 
appliquer les lois du jeu pour assurer la sécurité des joueurs et fédérer autour des valeurs du football.  
Malgré l’importance capitale de son rôle, joueurs, éducateurs, dirigeants, spectateurs mettent souvent en 
cause ses décisions !  
Chaque participant doit prendre conscience de la difficulté du rôle d’arbitre. 
L'arbitrage et son développement amènent des constats effarants dans notre football départemental : 
Quelques exemples : « je ne sais pas si je vais continuer car je vais sur les matchs à reculons »,  
« L'arbitre est devenu un défouloir, je ne dors plus je fais des cauchemars », « avant il y avait des incivilités 
mais il y en avait moins, maintenant c'est pratiquement tous les week-ends » ... 
Chacun en France est arbitre, a toujours la bonne décision mais ne décide pas de s'engager à prendre le 
sifflet ! 
Autant de constats de nos arbitres que vous pourriez faire comme moi... Avons-nous le pouvoir de 
changer tout cela ? Voulons-nous protéger et accompagner notre football départemental et régional de 
demain ? 
Voulons-nous dire NON à toutes ces personnes déviantes qui polluent notre football ? 
Vous portez, nous portons toutes et tous, Mesdames et Messieurs les Présidents, la responsabilité de 
cela... il nous faut réagir fortement. Ne plus cautionner son joueur, son dirigeant, son spectateur déviant. 
Ne décourageons pas les arbitres et plus particulièrement les jeunes pour leur passion à arbitrer. 
L’Arbitre ne devrait plus être celui à qui l’on remet, chaque début de saison, une enveloppe très 
substantielle et ne plus se soucier de son parcours puisque le salaire a été versé.  
Le réveil est parfois dur et les conséquences engendrées par le non-respect des dispositions au Statut de 
l’Arbitrage deviennent dramatiques.  
L’Arbitre ne devrait plus être considéré comme un gadget qui annule l’amende ou permet l’accession. Il 
devrait être l’un des responsables privilégiés du Club. Il devrait se substituer, au moins une fois par mois, à 
l’Educateur Technique. Ses connaissances des Lois du Jeu, il devrait les apporter aux Jeunes du Club ; sûr 
de son expérience, ou inquiet devant les difficultés, il devrait faire partager l’une et l’autre à ses Amis.  
Sa tenue sportive est différente sur le terrain, elle devrait être la même hors du terrain.  
Son écusson devrait disparaître, au profit de l’insigne du Club. Il devrait être un Educateur comme tous les 
autres ; comme Vous Tous qui consacrez votre vie et vos loisirs au service d’autrui.  
Il doit être considéré comme un membre à part entière dans les clubs et accompagné, valorisé au même 
titre que les joueurs. Le respect commence tout simplement par là. 
 
Clément TURPIN et la Ligue associée à ses Districts ont lancé un projet pour aider les clubs à sensibiliser les 
jeunes à l’arbitrage et les inciter à prendre le sifflet. Je laisserai le Président, Daniel FONTENIAUD, expliquer 
ce projet des 10 VRP (Volontaire Recruteur de Proximité) au service des clubs. 
C’est l’occasion pour moi de rappeler que le football est une école de la vie et quand il revient, c’est un 
plaisir retrouvé et un lien social assuré. 
On peut le dire sans retenue, qu’aucun autre sport ne passionne et ne rassemble autant. 
Cela m’amène à rappeler que le Programme Educatif Fédéral (PEF), qui a vocation à promouvoir les valeurs 
éducatives de notre sport, doit rester l’action prioritaire au sein des clubs et bénéficie du soutien total des 
instances et celui du partenaire majeur de la FFF, le CREDIT AGRICOLE. 
 
Un rappel aussi : Le SDJES (Service Départemental à la Jeunesse, à l'Engagement et aux Sports de la Nièvre) 
et le DNF ont signé un partenariat pour « Renforcer le vivre ensemble : prévenir et réparer les mauvais 
comportements dans le football » avec le recours à des volontaires en service civique : cette année ce sont 
encore une vingtaine de jeunes qui travailleront auprès des éducateurs, des parents et des jeunes. 
 
Comme le disait Albert Camus fan inconditionnel du football, « il n’y a pas d’endroit où l’homme est plus 
heureux que dans un stade ». Faisons ensemble le nécessaire pour ne pas gâcher cette fête.   
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Au tableau des points positifs à cette situation pour le moins exceptionnelle, nous devons bien évidemment 
constater la formidable mobilisation de tous les acteurs, des instances jusqu'aux licencié(e)s en passant par 
leurs Clubs, qui au cours des deux saisons passées ont su faire preuve de solidarité et d'engagement pour 
que le fil qui unit la grande famille du football ne soit pas coupé. 
L’État a aidé à la prise de licence avec l’opération Pass’Sport de 50 €, opération renouvelée encore pour 
cette saison 
La FFF avec les bons Nike : J’en profite pour signaler que certains clubs n’ont encore pas passé leur 
commande : la date limite est le 31 octobre.  
Et également avec des bons « essence » en partenariat avec Intermarché, sous forme de cartes prépayées 
de 50 €, qui vous ont été ou vont être livrés ce mois-ci. 
La LBFC a aussi contribué aussi au soutien financier avec un remboursement de 20% des engagements et 
une aide forfaitaire de 150€ si au moins 25% des licences du club étaient renouvelées avant le 30 juin 21. 
Au niveau du DNF, nous avons tenu nos engagements sur cette saison écoulée ... 
Tous les clubs ayant une école de football ont été dotés d’une paire de buts réversibles pour les U6/U7 et 
U8/U9, en partie financés par le Conseil Départemental avec l’opération du Budget participatif, et le District 
à hauteur de 4300 € soit 37 paires de buts qui vous ont été livrées à domicile. 
Les clubs ayant commandé des tablettes ont eu une ristourne de 31.50 € par tablette soit un montant de 
1600 € pour le DNF. 
L’accompagnement au plus près des clubs par l’Equipe Technique avec l’embauche de 2 apprentis avec un 
reste à charge de 4000 € environ. 
 
Je ne reviendrai pas sur les rapports des commissions qui seront soumis tout à l‘heure à votre approbation 
qui démontrent tout le travail fait et qui sous-entend aussi tout le temps passé bénévolement. J‘en 
remercierai par contre les auteurs. 
 
A mi-mandat, qu‘il me soit permis de dire toute ma gratitude aux membres du Comité de Direction, aux 
Présidentes et Présidents, ainsi qu‘aux membres des différentes commissions et amicales, pour le travail 
accompli tout au long de la saison. 
J‘ai la chance, la grande chance d‘être entourée d‘hommes et de femmes talentueux et tenaces, chacun et 
chacune offrant des qualités complémentaires et parfois antagonistes qui génèrent une richesse dont un 
district tel que le nôtre ne peut se passer et je pèse mes mots. 
Je profite de votre présence pour lancer un appel à celles et ceux qui souhaiteraient s‘investir au sein de 
nos différentes commissions. Nous avons un besoin urgent de sang neuf pour préparer l‘après 2024. 
 
Parlons maintenant de cette saison 2022/2023 
Cette saison sera chargée pour le plus grand plaisir des amoureux du ballon rond.  
A l’intersaison, nous avons déjà vibré au rythme des résultats de l’Equipe de France de Football Féminine 
lors de l’EURO en Angleterre. Mais malheureusement la compétition pour nos Bleues s’est arrêtée en demi- 
finale : elles ont échoué face aux Allemandes. Un grand bravo cependant aux joueuses et à la 
sélectionneure Corinne DIACRE. Du travail reste encore à faire, la preuve en est les résultats des 2 dernières 
rencontres amicales perdues… 
Souhaitons plus de chance à l’Equipe de France masculine pour la Coupe du Monde qui aura lieu au Qatar 
à partir du 20 novembre 2022. Faisons confiance à Didier DESCHAMPS pour remporter la 3ème étoile …

 
 
Au niveau de notre instance, les objectifs seront toujours les suivants : 
1) Poursuivre et renforcer les actions en direction des jeunes 

- En travaillant avec les écoles, collèges et lycées  
- En continuant et renforçant la politique de formation des éducateurs, en animant de nombreuses 

formations dans la Nièvre au plus près de vous 
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- En travaillant avec les clubs pour les accompagner dans la structuration de leur encadrement tech-
nique et pour la labellisation d’écoles de football de club  

2) Conserver une structure technique forte (CTD PPF, CTD DAP, Éducateur sportif) avec l’emploi en plus 
de 2 apprentis pour continuer à développer notre football, la formation des éducateurs, la progression de 
nos jeunes. 
3) Poursuivre le développement des pratiques mais je laisserai les techniciens en parler. 
4) Garder des finances les plus saines possibles.   
Malgré l’environnement actuel que nous vivons tous, nous aurons en tête l’objectif de conserver des 
finances saines et ceci grâce au travail rigoureux de notre Trésorière, Sylvie OSBERY bien aidée par Anaïs 
pour la comptabilité. 
5) Ecouter et Accompagner les clubs 
Accompagner les clubs dans leur structuration, aider à la mise en place d’un projet club, éducatif et social : 
c’est une des priorités que nous nous sommes fixés, aux élus et aux techniciens. 
Être au service des clubs passe d’abord par une écoute active de leurs problèmes, de leurs difficultés, de 
leurs remarques constructives. 
C’est pourquoi 5 réunions ont été organisées en début de saison avec les éducateurs et les responsables 
d’équipes de chaque catégorie d’âge. 
Une réunion avec les présidents de D1 et D2 a eu lieu à Guérigny le 27 août, celle avec les présidents de D3 
et D4 aura lieu le 12 novembre à Chatillon. 
 
Ces réunions avec les dirigeants, les éducateurs de clubs, ce sont toujours des moments très fructueux pour 
écouter, pour expliquer, ou tout simplement nous informer réciproquement : être au plus près de la réalité 
de vie des clubs, recueillir les suggestions du terrain, tous ces moments d’échanges sont la base d’une 
évolution collective de notre football nivernais. 
 
Pour améliorer encore cette proximité, nous venons aussi de constituer une commission 
d’accompagnement avec des membres issus de clubs. Vous avez pu voir quelques-uns des membres à votre 
arrivée ce matin. Leur mission est d’échanger avec vous, de vous apporter des outils pour vous aider à tenir 
les rênes de votre club. 
Dans ce but et pour mieux cibler vos besoins, vos attentes, nous avons mis dans vos pochettes un petit 
questionnaire que la commission vous demande de remplir et de leur rapporter pendant la pause. 
 
Nous abordons les deux dernières années du mandat que vous nous avez confié en septembre 2020 et la 
route est encore longue…. 
Je vais certainement vous étonner par les propos que je vais maintenant tenir. Ce ne sont pas des propos 
de déception mais plutôt des propos faits d’amertume. 
Parfois, comme pour vous, dans mes pensées, le ras-le-bol prend le dessus, et pourtant nous poursuivons, 
pour la plus grande majorité d’entre nous, la mission de bénévole qui nous a été confiée parce que nous 
aimons notre association, partie intégrante de notre vie, que nous la respectons, et que certains restent, 
même désabusés, parce qu’il faut bien, dans certains cas plus rares, un capitaine qui s’accroche pour mener 
le bateau à bon port. 
Mais que sont donc devenues nos valeurs, pas si éloignées que cela, celles de 2019... 
A l’équipe a succédé le groupe, au pot d’après-match le verre vite avalé, au respect de l’adversaire une 
agressivité jusque-là contenue qui refuse de porter son nom, à un « Monsieur l’Arbitre » un « Fils de.... ». 
Vous trouvez sûrement que j’exagère, puissiez-vous avoir raison. Ce que je viens brièvement de vous 
rappeler n’est ni une généralité, ni de la science-fiction. 
Mon rôle et ma fonction devraient m’entraîner vers d’autres constats. 
Dieu sait pourtant que vous faites tous, à votre niveau, du bon boulot. 
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Pour ma part, je ne supporte plus ces supporters insupportables, ces jalousies qui ternissent l’image de 
notre chère discipline et ces utilisateurs de réseaux qui n’utilisent ce moyen de communication que pour 
critiquer et souvent sous des pseudos  ! 
Certains d’entre vous se plaignent, selon eux à juste titre, des décisions prises par le District ou la Ligue. 
Les sanctions disciplinaires sont souvent à la base de ces différends. Difficile de se mettre à la place d’un 
Président de bonne foi dont le club, voire son licencié, sont, selon lui, injustement ou exagérément 
pénalisés, difficile de comprendre la décision d’une Commission de Discipline constituée pourtant de 
membres issus de clubs, à même donc de pouvoir apprécier les faits. 
 
J’entends aussi, formule combien de fois utilisée, que le District ne fait rien pour les petits clubs. Cela sous-
entend aide financière dans la plupart des cas. 
Entre les buts, les tablettes, la VES, les diverses récompenses, les coupes… cela fait la coquette somme de 
plus de 30 000 € qui ont été reversés aux clubs cette année. 
Tout comme vous il est difficile de tenir les budgets …. 
 
Et puis je me raisonne en me ressassant l’adage tant de fois véhiculé, et c’est bien normal, par Henry FORD 
« un client satisfait en parle à une personne, un client mécontent à 10 ». 
 
Nous sommes donc dans une logique de société ! Tout va bien, me voilà rassurée. Je poursuis mon chemin 
et oublie ce passage fait de nostalgie et de constats négatifs, mes réflexions à haute voix ont peut-être 
dépassé ma pensée. Je redeviens une Présidente qui continue de croire en un avenir serein de notre 
discipline. 
Le Foot revit, une nouvelle saison pleine se prépare, essayons de retrouver justement, tous ensemble, ces 
fondements qui ont fait durant des générations du Football un sport populaire, au sens premier du terme, 
accessible à tous, où ruralité et urbanité se côtoient, où le supporter redevient supportable ! 
 
Je vais terminer mon trop long monologue pour certains en faisant un grand nombre de remerciements 
mais tellement mérités ! 
 
Remercier tous les membres du Comité de Direction, l’ensemble des membres de commissions qui sont 
également très investis pour que vive notre District. Être le plus à l’écoute des besoins des clubs, travailler 
sereinement pour prendre les décisions les plus justes ont été les leitmotivs des commissions. Dans toute 
décision concernant des clubs, il y a un content et un mécontent. C’est la loi du sport comme sur le terrain. 
L’essentiel est de faire la meilleure application des règlements dans la meilleure justice sportive possible. 
Les 60 bénévoles qui travaillent en toute indépendance dans les commissions essaient de le faire de leur 
mieux, et je voudrais à nouveau les remercier pour leur investissement. Des erreurs ont sans doute été 
commises, mais le zéro défaut est impossible. Ce ne sont que des Bénévoles qui siègent sans arrière-pensée, 
qui donnent de leur temps et de l’argent en faisant dons de leur frais de déplacement. 
 
Un grand merci à Bernard France, notre Monsieur ANNUAIRE. Grâce à lui, vous avez pu aujourd’hui avoir 
déjà l’annuaire de notre nouvelle saison. 
 
Un grand merci aussi à Vous les membres du Personnel Administratif : Cécile et Anaïs :  vous faites le 
maximum pour répondre aux attentes et interrogations des clubs et dans un délai toujours très satisfaisant.  
Vous les Conseillers Techniques Nicolas, Anthony et Sébastien et nos 2 apprentis Florian et Pierre :  vous 
êtes vraiment au cœur de nos clubs pour leur apporter conseils, soutien et vos connaissances d’hommes 
de terrain.  
Un district ne fonctionnerait sans un personnel administratif et technique réactif et disponible. 
Une seule chose motive les élus, les salariés et les membres de commission du District : faire grandir les 
clubs nivernais et donner du plaisir aux licenciés et amoureux du ballon rond. 
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Enfin, je tiens à dire toute notre reconnaissance aux Services de l’État qui, à travers l’ANS et le FDVA, 
fournissent au District et aux clubs une aide précieuse en matière de développement et de formation. 
Merci à l’Education Nationale, qui nous permet de faire découvrir notre pratique et les valeurs du football 
aux jeunes filles et garçons dans les écoles. 
Merci également au Conseil Départemental pour son soutien financier dans nos actions de développement 
entre autres, au CDOS pour sa collaboration et son appui, à la FFF et la Ligue Bourgogne- Franche-Comté. 
J’adresse mes remerciements à nos partenaires privilégiés que sont le Crédit Agricole Centre Loire, cet 
organisme bancaire est conscient de la valeur et de l’importance de notre mission et des valeurs que nous 
défendons, à Sport Comm notre équipementier.  
 
Merci à l’ensemble de nos partenaires sympathisants qui nous accompagnent matériellement et 
financièrement lors de nos Coupes départementales et autres manifestations. 
Un grand merci à tous les dirigeants et bénévoles de nos clubs pour leur investissement sur l'ensemble des 
manifestations qui participent au développement de notre sport. 
Un grand merci à l'ensemble des éducateurs qui participent au développement de la pratique du football 
et à l'encadrement vers la performance. 
Un grand merci aux parents ainsi que leurs enfants pour leur participation à l'ensemble des manifestations 
et rencontres. 
Un grand merci à tous les arbitres, les délégués et observateurs. 
 
Merci à Monsieur le Maire pour sa présence.  
Merci également à Christophe MARVILLE, Président du club de Cosne, et à son équipe pour la parfaite 
organisation de cette Assemblée. 
Merci à Monsieur Jérôme TURBOUST, Gérant du Cinéma, pour son accueil bien sympathique et la mise à 
disposition du Cinéma bien confortable. 
Merci enfin et félicitations à vous tous et à tous les bénévoles, sans qui notre football et nos jeunes ne 
vivraient pas chaque week-end sur tous les stades de notre beau département. Vous qui maintenez, dans 
des conditions souvent difficiles, une vie sociale et sportive, vous êtes les acteurs indispensables, essentiels 
au développement du véritable football, celui de la base.  
 
Notre football est une des plus belles écoles de la vie ! Faite- le vivre, jouez, riez, formez-vous, prenez du 
plaisir en toute simplicité ! 
Dès à présent, je vous souhaite une bonne réussite dans votre engagement et une bonne saison sportive 
2022/2023. 
 
Merci de votre écoute et surtout restons solidaires et ensemble bâtissons un football toujours plus 
rassembleur, accueillant et chaleureux.  
 
Vive le football amateur et ensemble faisons vivre le football Nivernais. » 
 
 
 
 
 
 
« Ouf ! Saison enfin normale avec un début et une fin réglementaire.  
Ce point sera sans aucun doute souligné par l’ensemble des participants à cette Assemblée Générale. 
Cette saison notre nombre de licenciés au 30 juin 2022 est de 6248. Il était de 5613 fin juin 2021 et de 6261 
fin juin 2020. 

7. RAPPORT MORAL DU SECRETAIRE GENERAL DU DISTRICT, ALAIN 
ALDAX 
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Seniors Masculin : 88 équipes 
Critérium Féminin : 10 équipes 
Critérium Vétéran : 9 équipes  
Il est à noter qu’en seniors masculin 8 équipes sur les 88 engagées n’ont pas terminé la saison. 
Et en ce qui concerne l’avenir du District, c’est à dire le football des jeunes, nous avions :  

• 12 équipes U18 

• 13 équipes U15  

• 38 équipes U13 

• 37 équipes U11 

• 51 équipes U9  

• 39 équipes U7 

• Nos arbitres nivernais au nombre de 81 ont officié lors de ces rencontres. 
 
Les Champions Départementaux sont : 
 DEPARTEMENTAL 1 SPORT COMM : NEVERS BANLAY 1 
 DEPARTEMENTAL 2 POULE A : COSNE 3 
 DEPARTEMENTAL 2 POULE B : MOULINS ENGILBERT 1 
 DEPARTEMENTAL 3 POULE A : POUILLY 1  
 DEPARTEMENTAL 3 POULE B : MONTIGNY 1  
 DEPARTEMENTAL 4 POULE A : ST PERE 2  
 DEPARTEMENTAL 4 POULE B : COSSAYE 1  
 DEPARTEMENTAL 4 POULE C : GUERIGNY URZY 2  
 Critérium FÉMININ : E. POULLY 2F2N MARZY  
 Critérium VETERANS : CORBIGNY 
   
En Coupe du NIVERNAIS Conseil Départemental : 56 équipes étaient engagées 
En Coupe du District : 33 équipes engagées 
En Coupe de l’Amitié : 16 équipes engagées. 
 
Les Finales de ces Coupes se sont disputées sur les terrains de FOURCHAMBAULT et de CORBIGNY.  
Les vainqueurs furent : VAUZELLES Coupe Conseil Départemental 
                                       MARZY Coupe du District 
                                       GUERIGNY URZY Coupe de l’Amitié 
                                       FC NEVERS Coupe Féminine 
                                       COSNE Coupe U15 
                                       FC NEVERS Coupe U18 
                                       VAUZELLES Coupe Vétérans  
 
Toute ces équipes ont été fêtées lors de la soirée des Champions que le District organise dans le but de 
récompenser clubs et dirigeants ou sur le terrain pour les Coupes. 
 
Une première cette saison qui a vu la naissance de deux sections spécifiques Futsal. Une au club de COSNE 
UCS et une au club de CHATEAU CHINON/ARLEUF. Je profite de cette occasion pour lancer un appel aux 
clubs NIVERNAIS : il faudrait que 4 ou 6 clubs les rejoignent dans cette aventure afin que nous puissions 
lancer un critérium Futsal qui se disputerait sur une huitaine de dates en semaine.  
 
Le déroulement de la saison sportive est géré par les différentes Commissions qui se réunissent pour la 
plupart chaque semaine. 
Je vous invite pour prendre connaissance du travail effectué, à aller sur le site du District où vous trouverez 
les comptes-rendus d’activités des différentes commissions.  
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Concernant la vie du District, le Comité de Direction s’est réuni dix fois et le bureau du Comité de Direction 
à sept reprises.  
Nous sommes également allés à la rencontre des clubs pour mieux cerner leurs difficultés et besoins. Sept 
rencontres furent donc organisées dans notre District, divisées pour l’occasion en autant de secteurs 
géographiques. 
 
Notre projet Budget participatif du Conseil Départemental ayant été élu, il a fallu faire le tour de la Nièvre 
afin de livrer les 37 paires de But U6 U9. Mais c’était une grande joie de doter nos clubs. 
 
Pour beaucoup de clubs, les tablettes servant à la FMI arrivaient en fin de vie, aussi nous avons fait une 
commande groupée avec la Ligue afin de bénéficier d’un meilleur prix. Le District a participé avec une 
somme de 31,50 € par tablette pour réduire le coût aux clubs.   
 
Le District cette saison a procédé au recrutement de deux Apprentis :  
- Chloé GUILLAUDAT pour un BP JEPS Sport CO mention Foot 
- Pierre BARBIER pour un BMF 
Nos deux apprentis ont été reçus, bravo à eux et un grand merci également à notre Equipe Technique qui 
a bien œuvré en dispensant son savoir. 
 
Cette Equipe Technique composée de Sébastien, Nicolas et Anthony, aidée cette dernière saison de Chloé 
et Pierre, officie principalement dans le secteur jeunes. 
Mise en place des actions techniques, accompagnement des sections sportives, intervention en milieu 
scolaire, organisation de centres de perfectionnement, organisation et suivi du football jeunes, mise en 
place et suivi du PEF, formation des éducateurs, encadrement de stages sont le quotidien de nos 
techniciens. Ils sont connus et appréciés de nos clubs ce qui facilite ce travail tellement nécessaire au 
développement technique de nos jeunes.  
 
Pour que le District fonctionne, il faut aussi du personnel administratif car les tâches sont nombreuses et 
multiples : engagements, compétitions, programmations des matchs, réponses aux clubs, rédactions de 
courriers, traitement des PV des commissions, différents projets et actions FFF ou Ligue ainsi que la 
comptabilité, gestion des dossiers apprentis et services civiques. 
Eh bien dans notre District nous pouvons dire que cela fonctionne très bien car nous avons la chance d’avoir 
Cécile et Anaïs qui allient compétence, réactivité, professionnalisme et disponibilité. Elles sont très 
appréciées par vous, les clubs. C’est un signe qui ne trompe pas.   
 
Un grand merci donc à toutes ces personnes, salariées, bénévoles des Commissions, membres élus, pour le 
travail effectué pour la bonne marche du Football NIVERNAIS. » 
 
 
 
 
 
 
Christophe NOGUES, Président Délégué, propose l’approbation des comptes rendus d’activités des 
Présidents des commissions pour la saison 2021/2022, parus sur le site internet du District le 30 septembre 
2022 et dans le journal électronique « Nievre Footb@ll » n° 572 du 30 septembre 2022. 
Aucune remarque n’étant formulée, il est alors procédé au vote.  
Ces comptes rendus sont approuvés à l’unanimité des membres présents et représentés. 
 

8. APPROBATION DES COMPTES RENDUS D’ACTIVITES DES 
PRESIDENTS DES COMMISSIONS 
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Maintenant c’est au tour de Sylvie OSBERY, Trésorière, de vous présenter d’une part le bilan financier de la 
saison écoulée, d’autre part le budget prévisionnel de la saison 2022-2023. 
 
 
 
  
Sylvie OSBERY, Trésorière du District, présente les comptes de la saison 2021/2022. 
 
« Mesdames, Messieurs, 
 
En ma qualité de Trésorière du District de la Nièvre de Football, j'ai la mission de vous présenter les comptes 
clos au 30 Juin 2022. 
 
Vous avez reçu en date du 30/09/2022 les comptes de l'exercice 2021/2022, après contrôle de Mme CELLUCI 
Caroline et de Mr MOREAU Damien, commissaires aux comptes du Cabinet COGEP AUDIT représenté ce 
jour par Mme CELLUCI Caroline. 
 
A ce jour, aucune demande écrite de complément d'information, aucune remarque de votre part n'ont été 
formulées, je vous présente donc les résultats de l'exercice 2021/2022. 
 
COMPTE DE RESULTAT 
Ce compte récapitule les produits et charges de l'exercice 
 
PRODUITS D’EXPLOITATION 
Les produits s’élèvent à 315 911,58 € qui se décomposent ainsi : 
Les prestations de services (licences-cotisations-amendes-engagements-partenariats divers) représentent 
35 %, les subventions d'exploitation 49 %, les produits de gestion courante 10 % et les provisions et 
transfert de charges 6 %. 
Cette année 2021/2022 a été une année complète. 
Les contributions des volontaires en nature s’élèvent à 191 284,56 € soit 16 560 heures. 
 
CHARGES D'EXPLOITATION 
Elles s’élèvent à 332 234,94 € 
Consommation en provenance de tiers 5 % 
Charges externes 24 % 
Charges de personnel 54 % 
Impôts et Taxes 3 % 
Dotations aux amortissements et provisions 14 % 
 
Ce qui nous donne un résultat d’exploitation négatif de 16 323,29 € 
 
Résultat financier de 152,83 € (rémunération des placements) 
 
Résultat exceptionnel de 9 844,45 € (produits exceptionnels 12 344,62 € dont subventions virées au 
compte résultat pour 4 790,62 € et charges exceptionnelles 2 500,17 €). 
Cet exercice 2021/2022 se clôture par un déficit de 6 326,01 € (explication sur diapositive du déficit). 
 
TOTAL DES PRODUITS DE L’EXERCICE 315 911,65 € 
TOTAL DES CHARGES DE L’EXERCICE  332 234,94 € 
RESULTAT DE L’EXERCICE :   - 6 326,01 € 

9. RAPPORT FINANCIER 
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Présentation du bilan 
 
Le total de l’actif immobilisé est de 281 383,81 € (Investissement réalisé pour 28 881.60€ pour la toiture, 
3 564€ pour les faux-plafonds et 2 449.07€ pour des radars de vitesse) 
 
Celui de l’actif Circulant est de 319 376,04 € 
 
Le total du passif est de                        513 019,44 € 
Provisions pour risques et charges       10 505,00 € 
Dettes                                                       77 235,41 € 
 
Ce qui nous donne un total ACTIF-PASSIF DE 600 759,85 € 
 
En ce qui concerne la trésorerie nous avions des disponibilités d’un montant de 234 992,20 € soit : 
- Compte Courant                                            20 636,43 € 
- Livret CRCA                                                   203 617,62 € 
- Caisse                                                                    447,64 € 
- Chèques à encaisser                                      10 290,21 € 
 
La contribution volontaire des bénévoles représente comme indiqué précédemment un montant de 191 
284,56 € soit 16 560 heures. 
 
Je pense que l’on peut remercier vivement tous ces bénévoles. 
 
En conclusion de cette présentation, je vais passer la parole à Madame CELLUCCI Caroline, Commissaire 
aux comptes, qui a procédé au contrôle des comptes de l’exercice 2021/2022, et qui va vous faire lecture 
de son rapport. 
 
« Mesdames, Messieurs, 
En exécution de la mission qui nous a été confiée par votre assemblée générale, nous avons effectué l’audit 
des comptes annuels de l’Association DISTRICT DE LA NIEVRE DE FOOTBALL relatifs à l’exercice clos le 30 
juin 2022, tels qu’ils sont joints au présent rapport. 
 
Nous certifions que les comptes annuels sont, au regard des règles et principes comptables français, 
réguliers et sincères et donnent une image fidèle du résultat des opérations de l’exercice écoulé ainsi que 
de la situation financière et du patrimoine de l’association à la fin de cet exercice. 
 
Nous avons effectué notre audit selon les normes d’exercice professionnel applicables en France. Nous 
estimons que les éléments que nous avons collectés sont suffisants et appropriés pour fonder notre 
opinion. 
 
Les responsabilités qui nous incombent en vertu de ces normes sont indiquées dans la partie 
« Responsabilités du commissaire aux comptes relatives à l’audit des comptes annuels » du présent 
rapport. 
 
Nous avons réalisé notre mission d’audit dans le respect des règles d’indépendance prévues par le code de 
commerce et par le code de déontologie de la profession de commissaire aux comptes, sur la période du 
1er juillet 2021 à la date d’émission de notre rapport. 
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Nous avons également procédé, conformément aux normes d’exercice professionnel applicables en France, 
aux vérifications spécifiques prévues par les textes légaux et règlementaires.  
 
Nous n’avons pas d’observation à formuler sur la sincérité et la concordance avec les comptes annuels des 
informations données dans le rapport financier et dans les autres documents sur la situation financière et 
les comptes annuels adressés aux adhérents. » 
 
Approbation des comptes 2021/2022 
Après cette lecture, la Trésorière demande l’approbation des comptes qui sont adoptés à l’unanimité des 
membres présents et représentés, je vous en remercie. 
 
Affectation du résultat 
La Trésorière propose à l’Assemblée d’affecter le résultat de l’exercice 2021-2022 en diminution des 
réserves de l’association qui s’élèveront à un montant de 462 589,79 €, proposition validée à l’unanimité. 

« L’affectation du résultat est validée à l’unanimité des membres présents et représentés, je vous en 
remercie ». 
 
PRESENTATION DU BUDGET PREVISIONNEL 
Sylvie OSBERY présente alors le budget prévisionnel de la saison 2022/2023 d’un montant de 309 870 €. 
« Ce budget a été établi sur les bases de la saison sportive passée et il a été validé lors du Conseil 
d’Administration du 20/09/2022, après correction de la 1ère version validée préalablement le 24/08/2022 
par le Comité de Direction. 
Cette année, afin d’équilibrer le budget nous avons pris sur les fonds propres du district une somme de 
5 000 €. 
Le budget prévisionnel de cette nouvelle saison 2022/2023 est validé à l’unanimité des membres présents 
et représentés et je vous en remercie. 
Je voulais remercier Anaïs et Cécile pour le travail accompli tout au long de la saison sportive, et Anaïs pour 
la nouvelle présentation de ma partie financière. 
Merci à tous pour votre attention. » 
 
La Présidente conclut en réaffirmant que l’objectif du District est le Maintien de sa politique financière. 
« Aussi, je pense donc que nous pouvons encore applaudir Sylvie OSBÉRY pour la tenue des comptes du 
DNF et tous les présidents des commissions qui respectent sérieusement leurs budgets. » 
 
 
 
 
 
Christophe NOGUES indique que l’Assemblée Générale se doit de désigner le lieu de la prochaine AG qui 
aura lieu dans le secteur Sud Est. 
Il déclare que, suite à l’appel à candidatures, deux clubs se sont déclarés intéressés pour l’organisation de 
cette assemblée : ce sont les clubs de l’US LUZY MILLAY et l’US MOULINS ENGILBERT. 
 
Les deux Présidents de ces clubs font une rapide présentation : dans un premier temps, Monsieur Thierry 
LEVEQUE (Président US LUZY MILLAY) et, dans un second temps, Monsieur Samuel LANGEVIN (Président 
US MOULINS ENGILBERT). 
 
Christophe NOGUES demande aux représentants des clubs de voter pour l’un ou l’autre des candidats et 
de déposer le bulletin (fourni dans leur pochette) dans l’urne lors de la pause. 
Le résultat du vote sera donné au cours de la seconde partie de l’AG. 

10. DÉSIGNATION DU LIEU DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE AUTOMNE 
2023 (SECTEUR SUD EST) 
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La Présidente donne la parole à Alain BUCHETON, Président du Secteur Jeunes. 
 
Alain souhaite mettre à l’honneur les secrétaires et les techniciens du District. 
Il présente alors, dans un premier temps, le personnel administratif, Cécile TOURNOIS et Anaïs TENAILLE, 
et ensuite le staff technique : Sébastien LEMERCIER (CTD PPF- Plan Performance et Formation), Nicolas 
TREPKA (CTD DAP-Développement et Animation des Pratiques), Anthony ARCHAMBAULT (Educateur 
Sportif) et Pierre BARBIER (Apprenti). Il excuse Florian BARON absent pour accompagnement d’une équipe 
de jeunes.  
 
Nicolas TREPKA présente, à l’aide d’un support vidéo, l’ensemble des missions menées régulièrement par 
les techniciens auprès des clubs et plus particulièrement avec les éducateurs qui accompagnent les jeunes 
chaque week-end. Il remercie Anthony pour ce montage et souligne l’enthousiasme qui anime toute 
l’équipe technique du District, accompagnée cette saison des deux jeunes apprentis, Pierre et Florian. 
Il revient rapidement sur quelques actions, le banc exemplaire en U13, la Teck Foot Cup U11, 
l’expérimentation mise en place sur les plateaux U7, le retour des actions dans les écoles et du futsal jeunes, 
le Foot en Milieu Scolaire où il souligne les très bonnes relations entretenues avec la DSDEN. 
Il remercie vivement les membres du Comité de Direction et plus particulièrement Alain BUCHETON pour 
son écoute et son investissement. 
 
 
 
 
La Présidente, Françoise VALLET, laisse maintenant la parole à Alain ALDAX et Christophe NOGUES pour 
présenter les nouveaux règlements votés à l’AG de la FFF en juin 2022 ainsi que les nouveaux règlements 
au niveau du District qui ont une incidence importante sur la vie des clubs (cf annexe). 
 
 
 
 
Christophe NOGUES annonce le résultat des votes : 
Sur un total de 285 voix : 

- US LUZY MILLAY : 58 voix 
- US MOULINS ENGILBERT : 227 voix 

C’est donc le club de l’US MOULINS ENGILBERT qui sera le club support de l’AG 2023. 
La Présidente remercie l’équipe dirigeante ainsi que la municipalité de MOULINS ENGILBERT et propose à 
l’US LUZY MILLAY de recevoir l’AG 2026 dans leur fief. 
 
 
 
 
 
 
 
 
« Bonjour à toutes et à tous, 

14. ALLOCUTION DES PERSONNALITÉS PRÉSENTES 

11. INTERVENTION DES TECHNICIENS 

12. PRESENTATION DES NOUVEAUX REGLEMENTS 

13. AG 2023 : RESULTAT DES VOTES 

INTERVENTION DE MONSIEUR HICHAM BOUJLILAT, CONSEILLER 
REGIONAL 
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Merci pour cette invitation. Je tenais à vous saluer toutes et tous dans vos différentes qualités et fonctions 
au nom de la Présidente de Région que je représente ce matin, de par ma proximité de cette très belle salle 
de l’Eden Cinéma mais aussi parce que le football est mon sport de prédilection. 
Simplement, quelques mots très rapides par rapport à ce qui a été dit ce matin mais aussi par rapport à ce 
que peut apporter le Conseil Régional aux uns et aux autres. 
Je reviens sur le soutien, très fort, du Conseil Régional auprès de la Ligue Bourgogne-Franche-Comté, dont 
l’Assemblée Générale est fixée le week-end prochain à Dijon, soutien de fonctionnement dans le cadre du 
contrat régional de développement du sport, c’est la plus importante dotation qui a été attribuée à une 
Ligue par le Conseil Régional. 
Des aides sont également apportées par la Région aux municipalités pour les équipements, l’aménagement 
des terrains, la rénovation des vestiaires sous réserve de prendre en compte, lors de ces aménagements, 
le développement du football féminin. 
Une aide directe aux clubs peut également être possible, notamment dans l’achat de minibus (neuf ou 
occasion) à hauteur de 60%, aide limitée à 15.000€ ainsi qu’une aide à l’emploi de 12.000€ (CDD 18 mois 
minimum ou CDI). 
Je souhaiterais rendre hommage à l’ensemble des parties prenantes du football nivernais, dirigeants, 
délégués, salariés, joueurs et arbitres car nous rencontrons de plus en plus de difficultés sur les terrains, 
sans doute une question de cohésion sociale un peu plus compliquée. Le foot c’est une passion, mais le 
foot, c’est le respect avant tout et je pense que l’ensemble des parties prenantes doit être respecté. Je 
pense naturellement aux arbitres que je tiens à saluer ici car je sais que, pour cette partie de la famille du 
football, parfois il y a un peu moins de plaisir partagé. 
Je tenais également à vous remercier pour les messages que vous avez pu avoir pour toutes celles et tous 
ceux qui ont apporté beaucoup au football nivernais et qui nous ont quittés cette année ainsi que celles et 
ceux nous ayant quitté dans un contexte difficile de Covid pour lesquels nous n’avons pas pu rendre 
hommage au sein du District, des commissions mais aussi au sein des clubs que vous représentez tous 
aujourd’hui. 
Je pense que l’on a tous et toutes intérêt dans le respect, le plaisir, la cohésion à continuer à « tirer » toutes 
et tous dans le même sens. 
Merci pour cette matinée et bravo à toutes et à tous » 
 
 
 
 
 
« Bonjour à toutes et à tous, 
Merci au District d’avoir choisi la Ville de Cosne/Loire pour l’organisation de cette Assemblée Générale, 
Cosne à qui je souhaite bonne chance pour ce soir pour son match de Coupe de France. 
Vous savez tous que le Conseil Départemental participe, à sa mesure, envers le football par ses subventions, 
ses conventions avec les clubs qui atteignent un niveau supérieur ainsi que le budget participatif. 
Comme il a déjà été mentionné, le football c’est avant tout le respect, le fair-play, l’esprit d’équipe mais il 
faut quand même rappeler qu’avant tout c’est un jeu et ce qui m’interpelle, c’est le manque de respect 
envers le corps arbitral comme il a été dit précédemment. L’arbitre est avant tout un humain et il faut 
respecter ses décisions. Ce qui m’interpelle également c’est le comportement des supporters et il faut être 
très vigilant à ce sujet. 
Je vous remercie tous d’être venus et vous souhaite une agréable journée et bonne chance à tous vos 
clubs. » 
 
 
 
 

INTERVENTION DE MADAME ANNE-MARIE CHENE, CONSEILLERE 
DEPARTEMENTALE 
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« Bonjour à toutes et à tous, 
Je vous remercie tout d’abord de m’avoir invité à cette Assemblée Générale, double plaisir de voir que, 
dans la Nièvre, on a élu à la tête du District, une femme, ce qui n’est pas courant et je tiens à le souligner. 
Ensuite, vous dire tout l’intérêt que j’ai de participer à cette Assemblée Générale qui a présenté votre 
projet, projet de développement des écoles de sport tant féminines que masculines, le développement du 
football féminin… mais aussi le dynamisme que votre district témoigne. 
En tant que représentant de l’Etat, mon rôle est de vous aider dans vos diverses problématiques que vous 
rencontrez en travaillant avec vous, notamment sur le protocole de sécurité que j’ai mis en place qui permet 
de lutter contre les incivilités. 
Depuis le 1er janvier 2021, nos services sont rattachés à l’Education Nationale et nous serons à vos côtés au 
service de votre mouvement, des associations, de tout le travail effectué par l’ensemble des bénévoles qui 
sont le cœur du fonctionnement de notre département. 
Merci de votre attention. » 
 
 
 
 
 
 
« Bonjour à toutes et à tous, 
Merci Françoise pour ton invitation, je suis très heureux d’avoir assisté à vos travaux et de participer à cette 
Assemblée Générale. 
Je voulais, tout d’abord, commencer à parler de la Coupe de France, c’est la plus belle compétition qu’on 
ait, beaucoup nous l’envie d’ailleurs car elle n’existe nulle part ailleurs dans le monde. Une compétition à 
laquelle participent quasiment tous les clubs amateurs et les clubs professionnels, des oppositions 
fantastiques et je crois qu’une victoire en Coupe de France, il n’y a rien de plus magique pour les joueurs, 
entraîneurs, dirigeants. Je souhaite très bonne chance à nos seize clubs pour ce 6ème tour qui vont se 
rencontrer, avec un petit clin d’œil malgré tout au club de Cosne. 
Un petit point positif sur le nombre de licenciés car nous sommes bien au-delà des 89.000, soit une hausse 
de 4% ce qui montre que les joueurs reviennent dans les clubs et il faut s’en féliciter même si certains clubs 
ont freiné les prises de licences au niveau des jeunes par manque d’équipements, d’éducateurs. On devrait 
être bien au-delà des 96.000 licenciés de l’année dernière sur le territoire de la Bourgogne- Franche-Comté 
ce qui veut dire que l’on a retrouvé le niveau d’avant Covid, c’est ça qui est important. 
Le football, c’est le premier sport national en termes de licenciés, c’est un sport attractif car il joue un rôle 
fort dans notre société, avec un vrai rôle éducatif fondamental. La Fédération met à disposition des 
instances et des clubs des dispositifs éducatifs de formation, d’accompagnement que ce soit dans le 
domaine du football bien évidemment avec la formation, la structuration des clubs, la manière dont les 
éducateurs aujourd’hui peuvent encadrer les jeunes mais aussi, tout ce qu’il y a autour, avec le Programme 
Educatif Fédéral (PEF), l’accompagnement scolaire, beaucoup de dispositifs dont vous pouvez profiter. 
Je me réjouis que les collectivités départementales et régionales nous accompagnent dans ces missions 
d’accompagnement car nous avons tous un vrai rôle éducatif et faisons attention à certaines restrictions 
qu’on entend aujourd’hui par rapport au problème de coûts (chauffage, carburant…). Trouvons des 
solutions ensembles avec des aides dont nous pouvons bénéficier. 
Je reviens sur certaines catégories de licences qui sont en baisse, celle des seniors mais plus 
particulièrement celle des arbitres et je me permets de vous rappeler les valeurs du « PRETS » : c’est avant 
tout le respect et la tolérance. Je pense qu’on a besoin d’arbitres, 200 arbitres supplémentaires sur notre 

INTERVENTION DE MONSIEUR DANIEL FONTENIAUD, PRÉSIDENT 
DE LA LIGUE BOURGOGNE-FRANCHE-COMTÉ 

INTERVENTION DE MONSIEUR FRANTZ HAUW, DSDEN/SDJES 
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territoire BFC seraient nécessaires pour couvrir tous les matchs. On attire beaucoup de candidats à 
l’arbitrage mais on en perd tout autant. Un arbitre est un homme avant tout et il a le droit de se tromper 
dans ses décisions qu’il faut respecter, la tolérance doit être là. Faisons attention à nos comportements ! 
Un vrai travail au sein des clubs doit être fait pour éduquer les joueurs aux lois du jeu. 
J’ai demandé un plan d’urgence pour recruter des arbitres, pour les accompagner mais surtout pour les 
fidéliser. On a mis en place un réseau de 10 arbitres en activité (Volontaire Recruteur de Proximité-VRP) 
qui sont à votre disposition et qui vont aller dans les clubs pour essayer de faire émerger des vocations et 
d’amener des candidats potentiels à la Formation Initiale d’Arbitres, en priorité pour les clubs qui sont en 
infraction au regard du Statut de l’Arbitrage. 
Je voulais également revenir sur le système de contrôle d’honorabilité : le fait de faire prendre une licence 
à un dirigeant, un éducateur, c’est de vous assurer avant tout que cette personne n’ait pas un passé qui 
l’empêcherait d’intervenir auprès des jeunes. On a hélas des cas régulièrement et je souhaiterai que l’on 
ait un peu plus de collaboration avec les institutions de l’Etat à ce niveau-là car nous avons peu de retours 
sur nos signalements. 
Pour terminer, je voulais revenir sur l’accompagnement des clubs ou un petit focus sera réalisé lors de l’AG 
de la Ligue le week-end prochain sur la nouvelle organisation mise en place depuis le 1er août « Le service 
aux clubs » avec 3 personnes qui sont là pour accompagner les clubs, prendre en compte leurs problèmes, 
les aider sur des dispositifs financiers, d’emploi, etc… N’hésitez pas à contacter Mesdames MENIGOZ, 
BONNOTTE et SIDOBRE. 
L’arrivée sur le site des Poussots se fera dans une dizaine de jours avec une nouvelle organisation qui vous 
permettra de contacter les services de la Ligue plus facilement. 
Une dernière chose, la valeur de votre engagement au service de notre football, cela répond bien 
évidemment à une passion et cet engagement, je voudrais le féliciter, vous remercier car c’est grâce à vous, 
dirigeants, bénévoles, encadrants qu’on peut accompagner les jeunes dans leur éducation, leur futur de 
footballeur mais aussi de citoyen et d’homme, c’est fondamental et c’est grâce à votre engagement que 
l’on peut faire vivre le football, bravo à vous ! 
Je vais terminer par une citation de l’Abbé Pierre « on n’est jamais aussi heureux que dans le bonheur que 
l’on donne, donner c’est recevoir » alors continuez encore longtemps à donner, merci à vous et bonne 
saison sportive. » 
 
 
 
 
« Mesdames les Présidentes, Messieurs les Présidents,  

En mot de conclusion, j’aimerais tout d’abord remercier toutes les personnalités qui viennent de s’expri-

mer et celles qui se sont exprimées en début d’Assemblée Générale.  

Je voudrais également vous remercier, toutes celles et ceux qui ont permis à cette Assemblée de se tenir 

dans de bonnes conditions (avec des interventions sereines). 

Et je vais donc en profiter pour offrir un petit souvenir  

 - au Président du club Christophe MARVILLE pour le remercier lui et toute son équipe de son très bon 

accueil  

- ainsi qu’à la Municipalité et son Maire Daniel GILLONNIER 

- je n’oublierai pas non plus Jérôme TURBOUST, gérant de cette magnifique salle qui nous a permis de 

vivre cette AG dans de très bonnes conditions. 

Je vous remercie du fond du cœur pour tout ce que vous faites pour notre football. 
Je tiens à vous assurer de notre mobilisation la plus totale au service des clubs,  
Je vous souhaite une Excellente saison 2022/2023, 
Je vous invite à nous retrouver pour bavarder autour du verre de l’amitié offert par le club. 
 

15. CLÔTURE DES TRAVAUX PAR LA PRESIDENTE 
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La séance est levée vers 13 heures 00. 
 
 
La Présidente du District : Françoise VALLET  La Secrétaire de séance : Cécile TOURNOIS 
 
 
 
 

Les présentes décisions sont susceptibles d’appel devant la Commission Départementale d’Appel dans un délai de sept (7) jours 
dans les conditions de forme et de délai prévus aux articles 188 et 190 des Règlements Généraux de la F.F.F. 


